

Oposición da la espalda a Monreal: se definió tarde

“Una mayoría tiránica” no arrebatara lo conquistado en el sistema electoral, asegura el consejero presidente del INE

**ANTONIO LÓPEZ
Y VÍCTOR GAMBOA**

El PAN y el PRD le “cerraron la ventana” a Ricardo Monreal para sumarse a sus filas como candidato presidencial en 2024, al argumentar que el líder de los senadores de Morena no se definió a tiempo respecto a su voto en contra del plan B electoral.

Monreal aclaró que su voto en contra fue para defender la Constitución y no para “buscar espacios políticos en la oposición”.

El ala radical de la bancada de Morena en el Senado adelantó que se valorará en enero si Monreal continúa en la coordinación. El presidente Andrés Manuel López Obrador rechazó que haya una purga en el partido.

El consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, advirtió que habrá una ardua batalla jurídica, puesto que “una mayoría tiránica” no arrebatara lo conquistado en el sistema electoral.

| NACIÓN | A10 Y A11

PAN y PRD dicen no a Monreal; MC, por definir



Dirigencia panista subraya que senador no tomó una decisión a tiempo y por ello **perdió la oportunidad de estar del lado correcto de la historia**

ANTONIO LÓPEZ

El dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, desinvitó a Ricardo Monreal para unirse a las filas de la oposición, con la posibilidad de ser candidato de Va por México para las elecciones presidenciales de 2024, mientras que para el dirigente del PAN, Marko Cortés, Monreal Ávila no se definió a tiempo por lo que “se perdió la oportunidad de ponerse del lado correcto de la historia”.

Para el líder de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, el voto de Monreal Ávila en contra del plan B “es un gesto histórico para la vida democrática del país”, por lo que reconoció al político morenista y afirmó que “no está descartado” abrirle las puertas en su partido.

En conferencia de prensa, el líder del partido del sol azteca detalló que para Monreal Ávila “esa ventana ya se cerró”.

“Esa ventana ya se cerró como posibilidad a ser considerada, llegamos a decirlo, yo lo dije personalmente que podría ser un posible candidato de un frente muy amplio mirando hacia las elecciones de 2024, pero ya no lo vemos así”, puntualizó.

Zambrano Grijalva explicó que ya platicó personalmente con Ricardo Monreal, quien no se definió a tiempo.

“Yo personalmente le dije: ‘Ricardo, estás perdiendo tiempo precioso, es momento de definiciones’, y él me dijo: ‘No, yo voy a seguir dando la lucha adentro’, le expuse: ‘Tu lugar está acá, ¿qué estás haciendo ahí? Ahí ya no cabes, ya no te quieren allá, acá está tu campo de actuación para que puedas ser considerado a una opción a poner sobre la mesa para la posibilidad de una candidatura’. Fue lo que platicamos, pero ya vimos que no se definió y ni caso tiene la posibilidad de mantener abierta esa ventana”, expresó el líder perredista.

El dirigente nacional detalló que el voto de Monreal Ávila en contra del plan B dejó de mani-

fiesto que no tiene el respaldo ni siquiera de su bancada, lo que le restó peso político.

“¿Con qué peso entraría él a un proceso al que queremos darle va la formalidad y la luz verde para caminarlo en las próximas semanas? Si al definir un método él llegara a tomar una decisión y decir yo quiero participar, bueno, ya decidiríamos”, declaró.

Por su parte, el panista Cortés Mendoza afirmó en entrevista con EL UNIVERSAL, que el coordinador de Morena en la Cámara de Senadores se perdió de una oportunidad invaluable.

Agregó que el voto en contra del morenista al plan B resulta “irrelevante” para la oposición, pues nunca se definió por un partido político u otro.

“Yo creo que se le fue una gran oportunidad de ponerse del lado correcto de la historia. La actuación de Monreal Ávila parece más una simulación como para tratar simplemente de lavar cara, yo creo que en esto somos o no somos, y por eso es que al final termina siendo irrelevante”, aseveró.

En el naranja “no está descartado”

En tanto, el coordinador de Movimiento Ciudadano en San Lázaro, Jorge Álvarez Máynez, reconoció a Monreal Ávila por haber votado en contra del plan B en la reforma electoral.

“Entiendo que no tenga por qué llevar al suicidio a sus compañeros, pero lo que hizo no es poca cosa, no recuerdo a ningún coordinador de la bancada oficialista que haya votado abiertamente en contra de una iniciativa presidencial y que además la haya calificado como una iniciativa inconstitucional y que haya aportado los elementos, en ese sentido lo reconozco absolutamente, me parece un gesto histórico para la vida democrática del país”, subrayó.

El líder naranja calificó de “muy mezquino” que los otros partidos de oposición le cierren la puerta al morenista, “porque ha-

ce 15 días le estaban rogando que fuera el candidato y hoy los están descalificando. El PRD así se comporta, así fueron con [Marcelo] Ebrard, así han sido otros”.

Detalló que para Movimiento Ciudadano no son los tiempos para hablar de los temas electorales de 2024, pero adelantó que para ellos, Monreal Ávila no está descartado.

“No son los tiempos, no hemos pensado en platicar ni con él ni con nadie de esos temas, pero no está descartado. Nosotros ni lo invitamos ni lo desinvitamos, ni le abrimos ni le cerramos las puertas, tenemos nuestra lógica propia en Movimiento Ciudadano y él tiene la suya en Morena, creemos que no son los tiempos y no hablaremos ahora de temas electorales ni con Ricardo Monreal Ávila ni con nadie, pero a Ricardo Monreal le tenemos respeto político”, precisó. ●



CAMINOS DIVIDIDOS Y RECONOCIMIENTO AL VOTO DEL LÍDER MORENISTA

Liderazgos de oposición reconocen la valentía del senador Ricardo Monreal al votar en contra de una iniciativa del presidente López Obrador, pero al menos PRD y PAN le cierran la puerta.



FOTOS: ARCHIVO EL UNIVERSAL

JESÚS ZAMBRANO
Dirigente nacional del PRD

“Esa ventana ya se cerró como posibilidad a ser considerada, llegamos a decirlo, yo lo dije que podría ser un posible candidato”



MARKO CORTÉS
Líder nacional del PAN

“Yo creo que se le fue una gran oportunidad de ponerse del lado correcto de la historia. La actuación de Monreal Ávila parece simulación”



JORGE ÁLVAREZ M.
Líder de MC en la Cámara de Diputados

“Lo que hizo [Monreal] no es poca cosa, no recuerdo a ningún coordinador oficialista votar contra el Presidente”



No busco espacios en oposición, dice Monreal

El coordinador de la bancada de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, afirmó que su voto en contra del plan B de la reforma electoral, impulsado por el presidente Andrés Manuel López Obrador, no fue para buscar espacios políticos ni en la oposición ni en Morena, sino para defender la Constitución.

No obstante, el presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara alta dio a conocer, en rueda de prensa, que, aunque votó en contra del plan B presidencial por contener reformas contrarias a la Carta Magna, no firmará las acciones de inconstitucionalidad que la oposición presentará ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

“Mi decisión legislativa que ejercí en el Senado no fue motivada para buscar espacios políticos en la oposición, ni siquiera espacios políticos en la estructura del poder. No es esa mi motivación, es la defensa de la Constitución, estrictamente, la congruencia de mi actuar”, dijo.

En la conferencia mañanera, el presidente Andrés Manuel López Obrador declaró, en tanto, que no expulsará a Ricardo Monreal de Morena por haber votado en contra de la reforma a leyes secundarias en materia electoral.

“Nada de purgas, por convicción y, además, porque no queremos que vayan a usar una actitud de intolerancia para afianzar la creencia conservadora que somos estalinistas. Nosotros tenemos una ventaja, una dicha enorme: tenemos un pueblo muy politizado que pone a cada quien en su lugar”, soltó.

— Eduardo Ortega



POSTURA. Ricardo Monreal, líder de la bancada de Morena en el Senado, ayer.



Reconoce Monreal postura de AMLO de “nada de purgas”, pese al voto en contra

**ANDREA BECERRIL
Y VÍCTOR BALLINAS**

El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, reconoció la actitud del presidente Andrés Manuel López Obrador, quien señaló ayer que “nada de purgas”, después de que él votó contra el *plan B* en materia electoral.

“A mí no me sorprende la respuesta del Presidente de la República, porque lo conozco desde hace 26 años, y hoy ha ratificado su actitud de tolerancia, de respeto, que son características de demócratas; entonces, simplemente respeto lo expresado por él”, declaró en entrevista colectiva, luego del cierre del periodo legislativo de sesiones en el Senado.

Monreal explicó que su postura de no avalar la reforma electoral fue sólo por defender la Constitución. “Entiendo muy bien en qué momento me situó, pero la decisión legislativa que ejercí en el Senado no fue para buscar espacios políticos en la oposición, ni siquiera en la estructura del poder o de Morena.”

Descartó sumarse al eventual recurso de inconstitucionalidad que pudieran presentar PAN, PRI, MC y PRD contra la reforma en la Suprema Corte. “No soy parte del bloque opositor y tengo muy clara mi posición dentro del grupo parlamentario”.

Respecto a las declaraciones de López Obrador, de que podría vetar la reforma con su *plan B* si incluye nuevamente blindar a los partidos políticos pequeños, consideró que el Ejecutivo federal estaría en su derecho. En sus manos, dijo, está rechazar esos cambios que negoció Morena con sus aliados PVEM y PT.

Sin que aún exista definición sobre una alianza electoral entre PRI, PAN y PRD para el proceso electoral de 2024, el dirigente del partido del sol azteca, Jesús Zambrano, descartó como probable aspirante de la oposición a Ricardo Monreal Ávila.

Sobre la postura del zacatecano ante la reforma electototal en materia de leyes secundarias, el perredista reprochó: “jugó demasiado con el tiempo, pensando que podía quedar bien por un lado y por el otro, y a final de cuentas, en las votaciones en el Senado viene a demostrar que está solo, que el peso que se vislum-

braba que podía tener no resultó en gran cosa, y nosotros habremos de valorar esta nueva situación”.

bien por un lado y por el otro, y a final de cuentas, en las votaciones en el Senado viene a demostrar que está solo, que el peso que se vislumbraba que podía tener no resultó en gran cosa, y nosotros habremos de valorar esta nueva situación”.

Destacó que “esa ventana (la candidatura para Monreal) ya se cerró como posibilidad de ser considerada para ponerla sobre la mesa de discusión en su momento, como posible candidato de un frente muy amplio hacia las elecciones de 2024”.



Actué por congruencia, señala el senador Descarta AMLO “purga” contra Monreal

El presidente López Obrador descartó que Ricardo Monreal deba salir de Morena por votar en contra del plan B. “Nada de purgas”, señaló en la conferencia mañanera. El mandatario dijo que “no pasa nada” con la decisión del legislador zacatecano de no apoyar su propuesta, pues será la historia y el pueblo quienes juzguen su actuar.

“Nada de purgas, por convicción y además porque no queremos que vayan a usar una actitud de intolerancia para afianzar la creencia conservadora de que somos estalinistas. Nosotros tenemos una ventaja, una dicha enorme, tenemos un pueblo muy politizado que pone a cada quien en su lugar”, dijo.

Por su parte, el coordinador de Morena en el Senado aclaró que su voto contra el plan B de la reforma electoral no fue para buscar espacios políticos en la oposición, sino que lo hizo por congruencia.

“No está motivado para construir un futuro político en la oposición, ni para la búsqueda de espacios y negociaciones en la organización social en la que participo”.

En rueda de prensa, el senador señaló que su motivación “es la defensa de la Constitución, estrictamente. La congruencia de mi actuar y el decir. Y mi consecuencia como maestro universitario que enseña derecho y que no podía actuar, desde mi punto de vista, de otra manera.

“Entiendo muy bien en qué momento me sitúo, pero la decisión legislativa que ejercí en el Senado no fue motivada para buscar espacios políticos en la oposición, ni siquiera espacios en la estructura del poder”, indicó.

